



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'AFRIQUE ACCUEILLERA LE FORUM CONJOINT CLIMSA-SEWA EN NAMIBIE POUR RENFORCER LA RÉSILIENCE FACE AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES ET LES SYSTÈMES D'ALERTE PRÉCOCE

Gaborone (Botswana), le 16 juin 2025 : La Commission de l'Union africaine (CUA), en collaboration avec le Secrétariat de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) et le gouvernement namibien, accueillera le deuxième Forum conjoint intra-ACP sur les services climatiques et les applications connexes (ClimSA) ainsi que le premier Forum Espace pour l'alerte précoce en Afrique (SEWA) du 23 au 27 juin 2025 à Windhoek.

Avant le forum, les réunions du Comité consultatif de projet (PAC) et du Comité directeur du projet continental (PSC) se tiendront du 19 au 20 juin 2025. Elles superviseront la stratégie et donneront des directives pour la mise en œuvre du programme ClimSA. Les réunions du PAC et du PSC réuniront les principales parties prenantes pour fournir des directives sur l'amélioration de la collaboration entre la CUA, les centres climatiques régionaux (CCR) et les États membres. Les discussions porteront sur la promotion de services d'information climatique adaptés pour soutenir des secteurs clés, comme l'agriculture, la réduction des risques de catastrophe, le domaine énergétique et la santé.

Le Forum conjoint portera sur le thème « Accélérer l'accès aux services climatiques et météorologiques pour des économies et des communautés africaines résilientes ». Il mettra en évidence les progrès et les succès du programme ClimSA, qui vise à promouvoir des décisions éclairées par le climat, la gestion des risques climatiques et la planification du développement durable en Afrique.

Le projet « Espace pour l'alerte précoce en Afrique » (SEWA), qui fait partie du programme de partenariat spatial UE-Afrique, vise à améliorer la préparation et l'intervention en cas de catastrophes grâce aux données d'observation de la Terre et aux technologies satellitaires. En ce qui concerne la région de la SADC, le SEWA offre une occasion inestimable de perfectionner les systèmes d'alerte précoce multirisques et de renforcer la résilience climatique dans tous les États membres. En utilisant les données

spatiales, ce projet permet de prendre des décisions plus opportunes, plus précises et mieux coordonnées pour protéger les communautés et leurs moyens de subsistance.

ClimSA et SEWA sont favorables à la Déclaration de Windhoek, qui préconise un investissement accru dans la résilience, la réduction des risques de catastrophe, le financement novateur et les dispositifs pour gérer les pertes et dommages. Avec les changements climatiques, ces initiatives deviennent essentielles afin de renforcer la résilience et la prospérité des pays africains.

L'objectif principal du forum est de démontrer l'impact de ClimSA et de SEWA sur la conception de cadres politiques, la prise de décisions fondées sur des données probantes et la promotion d'actions adaptatives au changement climatique. Le forum permettra également d'accroître la visibilité des avantages socio-économiques des services climatiques, et d'explorer des moyens de les utiliser davantage pour favoriser un développement durable et inclusif.

Les participants comprendront des représentants provenant de tout le continent africain, mais aussi des régions des Caraïbes et du Pacifique. Cette diversité permettra de promouvoir la collaboration entre pays en développement et de partager les meilleures pratiques.

Pour obtenir des informations sur les médias, veuillez communiquer avec :

Mme Barbara Lopi, responsable de la communication et des relations publiques (courriel : blopi@sadc.int), Mme Anethe Mtambanengwe (courriel : amtambanengwe@sadc.int) ou Letso S. Mpho (courriel : prininfo@sadc.int).

.....
À propos de la SADC

La SADC est une organisation de 16 États membres créée en 1980 sous le nom de Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC) et transformée en août 1992 en Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC). La SADC a pour objectif de favoriser une croissance économique durable et équitable. Elle veut aussi encourager un développement socio-économique grâce à des systèmes efficaces et productifs. Elle désire en outre renforcer la coopération et l'intégration, la bonne gouvernance, la paix et la sécurité. Ces actions visent à faire de la région une force concurrentielle et influente sur le plan international et mondial. Les États membres sont : Afrique du Sud, Angola, Botswana, Comores, République Démocratique du Congo, Eswatini, Lesotho, Madagascar, Malawi, Maurice, Mozambique, Namibie, République-Unie de Tanzanie, Seychelles, Zambie et Zimbabwe.

Publié par le Secrétariat de la SADC

Le 16 juin 2025

Gaborone (Botswana)